
Riunione Commissione AQ del Dipar3mento di Fisica e Chimica 
19/06/2023  

 
Sono presenti alla riunione la prof.ssa A. Napoli, il prof. F. Reale, la prof.ssa F. D'Anna, il prof. G. 
Lazzara,  il dott. A. Prestianni, il rappresentante degli studenti Alessandro Cardinale. 

Risulta assente giustificata la professoressa V. Militello. 

E’ invitato alla riunione il professore S. Miccichè, Incaricato a supporto del direttore per le attività 
inerenti il fondo di funzionamento ordinario. 

La riunione inizia alle 15:00. 

1) La professoressa Napoli ricorda che il principale punto all’ordine del giorno della riunione 
riguarda la gestione dei fondi stanziati dal dipartimento per sostenere le spese degli studenti per 
svolgere tirocini curricolari fuori Palermo. Il Dipartimento infatti, in linea con le politiche di Ateneo 
e al fine di promuovere occasioni di contatto con il mondo del lavoro, ha stanziato una somma di 
5000 euro totali per le lauree magistrali e la laurea magistrale a ciclo unico così ripartite: 1250 euro 
per le lauree magistrali in Chimica e Fisica, rispettivamente, e 2500euro per il corso di laurea in 
Conservazione e Restauro.  

Scopo della riunione è predisporre un regolamento per la gestione e l’assegnazione dei contributi 
agli studenti per le spese sostenute per i tirocini curricolari, da portare in discussione al consiglio di 
dipartimento. La professoressa Napoli ricorda che a partire dal prossimo anno accademico gli 
studenti delle magistrali in Fisica e Chimica possono anche accedere ai fondi messi a disposizione 
dall’Ateneo. 

Si apre quindi la discussione da cui emerge che:  

- Tenendo conto delle diverse specificità dei corsi di laurea, sarebbe opportuno fissare un 
contributo settimanale in funzione della sede del tirocinio (fuori provincia/fuori regione/estero). 

- Sarebbe preferibile adottare una prassi equivalente al rimborso spese. Questo aspetto comunque 
verrà discusso con la dott.ssa Pennolino per stabilire la modalità più adatta. 

- Tenendo conto del fatto che il tirocinio prevede 8 cfu per la magistrale in Fisica e 7 cfu per la 
magistrale in Chimica, cioè circa 200 ore che equivalgono a cinque settimane di lavoro 
(considerando ovviamente solo i giorni lavorativi), sarebbe opportuno che il contributo 
settimanale venisse fornito per un massimo di cinque settimane (ed un minimo di una settimana). 

- Si conviene di escludere dal contributo i tirocini svolti a Palermo e provincia. 

- Per l’assegnazione del contributo è necessario formulare una graduatoria di merito che potrebbe 
essere fatta sulla base dei criteri fissati per per il progetto Erasmus+ BIP (Blended Intensive 
Programme). 

- Si conviene di escludere dall’assegnazione del contributo del dipartimento quegli studenti che 
avessero ricevuto, per la stessa finalità, il contributo d’Ateneo. 



- Potrà essere erogato un contributo per settimana di tirocinio, per un massimo di cinque settimane. 
Il contributo per settimana è stabilito come segue: 50 euro per i tirocini svolti in Sicilia (al di 
fuori della provincia di Palermo); 100 euro per i tirocini svolti fuori regione ed in Italia; 150 euro 
per i tirocini svolti all’estero. 

La professoressa Napoli alla fine della discussione s’impegna a formulare, alla luce di quanto 
emerso, un regolamento da proporre al consiglio di dipartimento per l’approvazione. 

2) La prof.ssa Napoli comunica che a breve invierà alla commissione una proposta di questionario 
per la valutazione degli esami predisposto sulla base di quanto in precedenza discusso e alla luce 
dell’indagine svolta tra gli studenti con l’aiuto prezioso dello studente Alessandro Cardinale. Dopo 
l’approvazione della commissione provvederà a trasmetterlo al dipartimento, per una discussione da 
farsi al primo consiglio utile. Se il dipartimento approvasse, i singoli corsi di laurea potrebbero 
decidere di somministrare il questionario già alla fine del corrente anno accademico. La prof.ssa 
Napoli sottolinea che una possibile domanda, come suggerito dagli studenti,  potrebbe riguardare la 
composizione della commissione. Si apre una discussione, ampia e approfondita, a seguito della 
quale si conviene all’unanimità che sia poco opportuno prevedere, in un questionario di valutazione 
degli esami, domande riguardanti la composizione della commissione.  

La seduta è tolta alle ore 17.00 

  

  

  

  


